
财迷‖鸡尾酒疗法：国开行大佬自尽、鹏城不再公布楼市均价与金融委扩大开放 

 

蓝色字体为被删部分，本文仅供财迷 VIP群商业交流与研究之用。严禁外传。财

迷保留相关法律权利。 

 

最近消息成功地吸引了财迷注意力的首先是国开行山东分行行长自绝于人民： 

 

 

其次是深圳不再公布楼市均价： 

 

 

最后是周五晚上才发布的国务院金融委出台十一条金融业对外开放措施： 

 

 

以上看似互不相关的信息背后有神马联系，预示着神马趋势？我等小民又该如何

看清趋势，趋利避害？财迷这就为大家做个解毒： 

 



ONE.灭国的杀器：金融业的重要性 

 

要厘清趋势，首先要讲清金融业之重要性。 

 

金融业似乎确凿只是服务业之一部分，毕竟“券商就是拉皮条”。一般来说，大

家公认在神州 A股市场上最风光的人是那些动辄搞定几十亿上百亿大单，拿到上

百万甚至千万提成的人。虽然这些人也大都不过是迎来送往，欢场卖笑，但毕竟

“笑贫不笑娼”。所以有关系搞定大单的人基本上可以把“做量化的”和做“PPT”

的名校学生按在地上摩擦。原因很简单，在神州这个寻租过多的地方，你要真学

巴菲特价值投资，输到底裤掉概率太大（就连巴菲特自己都是中石油捞一把就跑

真刺激）。下图自行体会： 

 

 

至于银行业，则被认为是卖了笑还挣不了几个铜板，也就更等而下之，只比哪些

“引车卖浆者流”好那么一丢丢： 



 

 

然鹅，如果我们就这样随便下论断，说金融业就木有价值，那显然也太绝对——

比如约翰牛首都伦敦的金融，曾经支持着龙虾军在全世界打仗，对抗几百年一遇

的军事天才拿破仑： 



 

 

如果木有伦敦的债券市场，威灵顿及其盟友们根本不可能在屡次仆街之后还能够

东山再起，滑铁卢一战定下乾坤（类似罗马人对付汉尼拔），直接埋葬了拿破仑

第一帝国： 

 

 

又比如米帝华尔街的金融业，曾经帮助米帝开凿出伊利运河(Erie Canal)，让五



大湖区的丰饶物产可以通过该运河直抵大洋，货如轮转。 

 

 

在水运成本要比陆运低百倍的今天，这个运河系统所能提供的经济效益是惊人的。

最大后果就是让纽约成世界三大金融中心里最大的哪个，并慢慢变成世界第一大

都市。 

 

更不要提华尔街还为后来的链接两洋横跨北美的两条粗又长的大铁路提供了资

金: 

 

 



铁路两条粗又长，搞得米国经济高潮不断，GDP在 1910年-1920年（一战）之间

超越大英帝国成为世界第一，名副其实的米帝： 

 

 

在如今的米帝，华尔街仍然为米帝实业提供了巨大支撑还有各种计算机服务业，

这些支撑着金融业、制造业的运转。比如风投行业，直接带来了苹果、谷歌和

FACEBOOK: 



 

 

所以，金融业确实是关系国运兴衰的重器，甚至是关系导致国家存亡的大杀器。

虽然金融业也是第三产业，却绝不是某些地区哪种大宝剑兼小蜜蜂的第三产业可

以望其项背的（pink 别多想，我说的是安南、人妖国以及欧神之流花了大家钱去

和其首相合影的高棉）。 

 

TWO.吸血的蚂蝗：神州金融业的畸形发展 

 

至于神州，毋庸置疑，在过去金融业确实为神州经济增长做了很大贡献，不然神

州在过去三十年之间和米帝的 GDP差距不会越变越小（可以见上上张图片中代表

神州的黑色曲线的走势）。但近年来的神州金融业，不但没有成为神州经济的助

力者，更多的时候反而成了各路山大王敛财的帮凶，也变成了几乎吸干实体经济

血液的蚂蝗。 



 

大家如果还有记忆的话，就应该记得 2008年发生了经济危机，随后四万亿出台，

而金融业从中获利巨大，数据如下：2010年至 2012年，金融业的利润占中国 500

强总利润的比例分别是 41.3%、45.2%和 50.2%，也就是说连年上升。而财富美国

500 强 2011 年和 2012 年的这个比例分别仅为 17.4%和 23.7%。麦肯锡更发现

2012-14 年间，神州超过 80%的经济收益来自金融行业： 

 

 

到了 2015 年，就上司公司利润来看，银行业的利润几乎快赶上其余行业公司利

润的总和;： 



 

 

同时，由于 2013 年之后金融业开始混业经营，对非银行金融机构各种放开，结

果就是非银金融也在飞速增长，这只是 2015 年一年非银金融的利润： 



 

 

二十一世纪初，神州金融业在经济中占比仅仅 4%多一点，到了 2018 年 9月却涨

到了八个巴仙（8%），甚至比米帝、约翰牛这类经济强国都要高很多。看上去好

支威有的样子。 

 

而且，由于住房在神州更多地已经是金融产品。这导致中国科学院大学经济管理

学院、厦门大学经济学院一起发布的《2011~2016 年中国服务业与服务经济全景

报告》居然把房地产业列为了服务业的一部分，并宣称房地产业工资总额比金融

业还要高，为 1.40 万亿元。同时房地产业固定资产投资额和税收收入最高，分

别为 13.53 万亿元和 1.88万亿元。 

 

所以，我们可以看到神州的整个金融行业在过去几年野蛮生长得遮天蔽日。但与

之相关的是两大问题： 

 



1）debts 黑洞。社会融资中债务性融资占比高，股权融资和其他直接融资占比

低，其中债务性融资中又以银行信贷为主，利息收入自然在金融服务收入中占比

较高。而这种举债投资的方式还同时导致资本回报率滑坡： 

 

 

2）市场利率居高不下。在生产领域，体现如下：a)债券形式的直接融资服务链

条较长，难以较大降低总体成本。b)非银行信贷融资如金融理财、资产管理链条

同样较长，中间环节多，创新的金融服务运行效率不高导致运营成本较高。民间

借贷、基于网络的直接融资的成本往往高于基础利率 1倍以上，且许多筹资主体

如缺少资金创业的民间主体、国企、政府融资平台、房地产业对利率敏感度不高

——其实就是需要钱的实业没法融资，只能去找“金融倒爷”高价融资。 

 

如此一来，有谁还愿意苦哈哈做实业？把钱拿去炒房搞金融不就得了？ 

 

THREE.社会的 AIDS：为何要整改金融乱象 

 

上面的还只是谈到金融乱象对生产领域的负面影响，对于大家的生活领域，金融

乱象已经不是吸血蚂蝗，而是社会的 AIDS。 



 

就百度百科来看，AIDS别名获得性免疫缺陷综合症(acquired immunodeficiency 

syndrome),是一种危害性极大的传染病，由感染艾滋病病毒（HIV 病毒）引起。

HIV 是一种能攻击人体免疫系统的病毒。它把人体免疫系统中最重要的 CD4T 淋

巴细胞作为主要攻击目标，大量破坏该细胞，使人体丧失免疫功能。因此，人体

易于感染各种疾病，并可发生恶性肿瘤，病死率较高。而如今的金融乱象，明显

导致了各路山大王从社会中将绝大多数利益抽走，而同时将绝大部分的潜在风险

留给了社会上的的各色人等，导致这些人一旦遇到天灾人祸就木有抵御能力: 

 

一个的士司机见天就要付几百份子钱，而他/她付了这个钱，却要面对绝大部分

工作中的风险（比如车辆违章/乘客撕逼）。而车主则享受睡后收入。 

 

一个房奴见天就要付几百甚至几千利息，而他/她付了这个钱，却要面对绝大多

数工作中的风险（比如疾病/养老/意外）。而银行则享受睡后收入。 

 

一个企业主见天就要付几万甚至数十万利息（开店/厂的话），而他付了这个钱，

却要面对绝大部分生意中的潜在风险（比如生意萧条/工人工伤/各种混混和城管

敲诈）。而放贷者（实际上是一个链条，低利率从银行拿钱，转手高利率借出，

资金倒爷是也）则享受睡后收入。 

 

这些司机/房奴/企业主平常还能过日子，但他们财务上的免疫系统已经消失了，

一旦遇到风险，就和 AIDS 病患者遇到各种疾病一样无力抵御。这最后必然会导



致阶层下滑，社会的肿瘤——群氓——大幅增加，最后或导致李闯或长毛出现。 

 

说实话，看到某些人文章动辄“小冰河期，全球变冷”，然后经济崩溃云云，财

迷就只能笑而不语。且不说以现代科技之发达，以及极端气象概率出现之小，农

业产量不足导致饥荒出现的概率极小（想想 90 年代东北农业产量一直平稳，而

隔壁却出现饥荒）。即使在古代，大部分时候只要有头脑的人，也都会家中留足

余粮。而且宗族及亲友之间也会有大量互助。大部分时候“小冰河期”导致动荡

和人口锐减这个理由都是站不住脚的。真正导致神州“大洪水”、“两脚羊”的原

因如下：神州历朝历代，为了能够自我运转并养活各个机构，衙门必须延伸到最

基层（比如保甲制）并尽量“利出一孔”才能收到足够的税收。可是，为了不过

度压榨百姓，制度设计又必须存在一定的模糊性，这样，老百姓才能够逃避一部

分苛捐杂税，不至于因为税收过高而失去了对抗天灾的能力。 

 

这就是掌控/平衡的艺术：户籍和土地统计过于混乱则无法征税，导致衙门没钱

过日子；但又不能让统计过于明白，导致胥吏乘机上下其手，民间的最后一滴油

也被榨干，完全没有防备风险的能力。一遇到天灾人祸，就不得不铤而走险，黄

巢、李闯、长毛、捻子皆因此而起。做好了这样的平衡的有大青果，以及安然渡

过 59-61 三年的本朝（我们且不谈其代价多巨大），而没做好这件事的包括秦、

隋和大萌后期。 

 

而如今，考验庙堂“掌控的艺术”的时候到了。 

 



FOUR.庙堂的棋路：鸡尾酒疗法 

 

其实对于金融乱象，庙堂一直保持着密切关注，所以才提出经济政策的首要目标

是“防止系统性风险”。实际上目测去年就准备大力整顿金融业，奈何 trade 战

起，这件事暂时被搁置了一段时间，现在庙堂有了缓冲时间，终于开始来治疗这

个社会 AIDS了。目测庙堂采用了鸡尾酒疗法，棋路如下： 

 

第一，去年就银行业就搞了“三三四”大检查，严格清理内部不合规业务。同时，

对于非银金融也慢慢收紧，大量的 P2P开始暴雷，连与招商银行相关的“钱端’

都没有幸免。我们可以看到对银行的整改已经有了效果——银行业的利润在下降： 

 

 

第二，监察之手业已伸入金融领域，保监会和证监会的揸 FIT 是先后被查不说。

以下这些山大王逐一被治：peace邦口天、tomorrow小月（及其相关的包 S BANK），

现在又是国开行。当然，猛药之下，副作用也有。据财新报道，国开行鲁地行长

死得异常惨烈（割腕之外还捅了自己胸口一刀）。亡者连自杀都如此努力，目测

是想传递一个信息：还望对未亡人好点。 



 

第三，不仅仅是鹏城，一线城市都不再公布房价均价： 

 

 

未来羊城和鹏城都将采用国家统计局的价格指数。据说这样“指数更公允,也是

国际惯例”。对于这个指数，财迷不想过多评价，只是突然记起家中长辈包饺子

/馄饨，从来不会直接买肉馅，而是买猪肉/牛羊肉，来自己深加工。财迷曾问

过原因，得到的回答是：在当地有一个共识——加工越多的食品，就越容易被

掺杂点什么东西。之前财迷多次说过房市冻住的概率极大。现在看来，房市不

但要冻住，还要用迷雾去笼罩住——毕竟，只有这样做了，大家对楼市数据的

敏感度才会下降，楼市这个最大的金融产品的价格波动就可以远离尘世喧嚣，

跳出三界外，不在五行中。 

 

第四，对外开放扩大，这目测一来是对外释放诚意，二来是希望利用外资来帮忙

解决一些问题： 



 

财迷早就有文章讲过 80 后和 90 后的养老/医疗将会是大问题，见：《财迷‖廿

年后谁更惨？蜀地病患、帝都中低端人口及红黄蓝》以及《财迷重磅‖医殇:未

来的求医炼狱路及应对策略》。而神州如今自己已经很难拿出这么大一笔真金白

银来解决这个问题了。外来和尚好念经，外资进来，至少部分能解决一些人的困

难。更深一层讲，窃以为这就是用外来势力平衡神州的山头——对于集权帝国比

如拜占庭帝国的或者奥斯曼土耳其的庙堂中人来讲，来自东欧大草原和高加索山

地的异族雇佣军不但更加专业(拿了钱能办事)，而且由于人生地不熟，很少会参

与庙堂博弈，所以往往是维持社会稳定的最好选择。不然大青果也不会容忍华尔

的洋枪队和赫德的海关鸟。 

 

综上所述，好叫列位看官晓得，庙堂是在各种药一起下：有内部整改，有监管介

入，有雾迷楼市，有对外开放——这可算是典型的针对社会 AIDS的鸡尾酒疗法。 

 

我等小民的对策 

 

形势既然已经分析清楚，我等小民又该如何看清形势，利用机会？ 

 

http://mp.weixin.qq.com/s?__biz=MzI3NDEyMzAxNQ==&mid=2649988663&idx=1&sn=f31d3e343524c7e62ca5e9d4947b9530&chksm=f31fee5fc468674926d628e85c566cb2bd87a389c6433b074b412d4f2d0e1db57e128d11f0d9&scene=21#wechat_redirect
http://mp.weixin.qq.com/s?__biz=MzI3NDEyMzAxNQ==&mid=2649988663&idx=1&sn=f31d3e343524c7e62ca5e9d4947b9530&chksm=f31fee5fc468674926d628e85c566cb2bd87a389c6433b074b412d4f2d0e1db57e128d11f0d9&scene=21#wechat_redirect
http://mp.weixin.qq.com/s?__biz=MzI3NDEyMzAxNQ==&mid=2649987705&idx=1&sn=78c55edd56e66016d246448556df8497&chksm=f31fea11c4686307f9cf7108435f9b9b4ce2f1ee062e00cd97adc783498b68d4591464dc69d4&scene=21#wechat_redirect
http://mp.weixin.qq.com/s?__biz=MzI3NDEyMzAxNQ==&mid=2649987705&idx=1&sn=78c55edd56e66016d246448556df8497&chksm=f31fea11c4686307f9cf7108435f9b9b4ce2f1ee062e00cd97adc783498b68d4591464dc69d4&scene=21#wechat_redirect


A、有人说金融业对外开放是请君入瓮割韭菜，也有人说是请联合收割机进来一

起 party，但财迷多次分析过：其实这就是请外人来做制衡。这样的情况下，

不少外资机构在神州应该还有几年好日子过——即使退一步讲，这是请君入瓮

割韭菜，那也需要先树立几个样板，才好打消更多韭菜的疑虑。比如作为样板

的联通混改，小马哥/杰克马等等投资者可都是赚了的，且有话事权: 

 

 

 

 



所以，如果各位有亲友能加入哪些准备进入神州的各类境外评级机构、境外金

融机构以及他们可能入股的商业银行理财子公司、养老金管理公司、货币经纪

公司、保险资产管理公司、证券公司、基金管理公司、期货公司和其他机构，

哪么或许就可以乘一点春风。当然，其前提是学校要够好，外语要够好。 

 

B、神州金融业，估计还要过几年紧日子，但这并不意味着他们就不能过日子—

—财迷说过，金融是国之重器，甚至是灭国杀器，朝廷不可能不重视。毕竟，

被扶桑全国举债建设海军打败的大青果殷鉴未远。 

 

C、就这样看，神州楼市实际上恐怕基本已经碰不得了——实际上，2019年中

的鹏城，楼价已经三年木有大涨——对于加了杠杆的投资(ji)者来讲，这就等

于跌了。更何况，连欧神这种人万年唱多神州楼市的人都不再力挺神州，而是

跑到高棉去帮助当地人民： 



 

 

 

一个外国人，毫无利己的动机，把高棉人民的解(ge)放(jiucai)事业当作他自



己的事业，这是什么精神？这是国际主义的精神，这是 XX主义的精神，每一个

房产唱(tou)多(ji)者都要学习这种精神。 

 

总结：金融业固然是国之重器，但由于 2008 年之后对金融业管控放松，混业经

营、影子银行、非银机构野蛮生长，乱象渐成，金融乱象不但成为吸血蚂蝗，

更成为神州社会的 AIDS。最近庙堂开始着手收拾这个摊子，祭出鸡尾酒疗法。

其中风险与机会并存，各位还需看清形势，好生走位。 

 

言尽于此。 

 

 

最后，喜欢财迷文章，想了解更多？请在微信里关注公号“JLTCM2016”，或扫

描下列二维码： 

 

同时，为防止失联，还请关注公号：“九龙塘书迷”作为备份。本号将在未来每

两周推出一篇有趣的文化类文章，同时也会在应急时转发财迷文章： 



 

 

各位还可以在微博、知乎、雪球中关注公号：“九龙塘右眼财迷”。财迷会在这

些平台同步发文。财迷文章中三俗内容较多，故有删节，各位想看无码文章的

请加财迷微信 chaimi2019（已经加过财迷旧微信号的读者请勿再加，新号旧号

内容都一样,否则会被拉黑）或从公号下“鼓瑟吹笙”一栏进入财迷 QQ 群观看。 

 


